
2023-2024赛
季 CBA联赛行至
四分之一，本赛季
的最佳新秀奖项却
已经了无悬念。作
为最受瞩目的新星
之一，效力于青岛
男篮的杨瀚森赛季
至今的表现让人欣
喜，在场均 37.6分
钟的出场时间内，
可以交出 17 分、
13.4个篮板、4.2次
助攻和 2.8次盖帽
的成绩单，其出色
的表现甚至引来了
NBA 球探的现场
观摩。
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杨瀚森预订杨瀚森预订““最佳新秀最佳新秀””？？
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12 月 9 日，青岛队客场迎战深圳
队，面对李慕豪和萨林杰组成的深圳双
塔，杨瀚森发挥出色，拿到了26分、12
个篮板和2次助攻的数据。相较于这
位2005年出生的小将在球场上的精彩
表现，球场外一位头戴棒球帽的外国人
吸引到了外界的关注。经过询问得知，
此人是NBA 森林狼队总裁蒂姆·康奈
利的弟弟凯文·康奈利，此番现身CBA
联赛现场正是为了考察青岛队的年轻
中锋杨瀚森。

对于杨瀚森的表现，凯文·康奈利表
示：“他很年轻，在对位萨林杰这样具有
丰富NBA经验的球员时，他没有表现出
任何的畏惧，开局阶段他打得不错。但下
半场看得出他有些疲惫，有个空篮没有上
进，对手下半场的联防部署有效地限制
了他的发挥。”在加盟森林狼队之前，凯
文·康奈利曾任职于丹佛掘金，与约基奇
有过共事的经历，而杨瀚森在世青赛期
间曾被国外媒体誉为“中国的约基奇”。

虽然在CBA联赛的菜鸟赛季发挥
不俗，但显而易见的是，如今杨瀚森距
离NBA还有很长的一段路要走，还有很

多空间可以去提升和进步。“他在这个
年纪有这样的表现可以说是非常不错，
在球场上表现得非常自信，技术也很
好。他有机会去到NBA，但他现在的移
动速度还是有些慢，有很多需要进步的
地方。”凯文·康奈尔说道。

事实上，早在康奈尔之前，就有其
他的NBA球探来到CBA联赛现场观察
杨瀚森的表现。在之前青岛队与天津
队的比赛中，就有眼尖的业内人士在看
台上发现了两位来自NBA开拓者队的
球探，一位是开拓者队的总经理助理，
原ESPN选秀专家迈克·施密茨和开拓
者队的副总经理塞尔吉·奥利瓦，足以
可见开拓者队对杨瀚森的重视程度。

据了解，施密茨和奥利瓦都是2022
年加盟波特兰开拓者队。前者在到球
队之前在美国著名体育媒体ESPN工作
了长达五年的时间，一直负责分析NBA
选秀，此前还任职于雅虎体育，足迹遍
布世界的他是一位实打实的球探专
家。而奥利瓦之前任职于犹他爵士，帮
助球队在2020-2021赛季拿到了全联盟
第一的战绩。

凭借着世青赛以及CBA联赛中
的抢眼表现，杨瀚森已然成为又一个
引起大洋彼岸关注的中国大个子。与
此同时，杨瀚森还入选了新一届中国
男篮的人才库名单。可以预见的是，
这位18岁的小将将在未来很长一段
时间内肩负起国家队的内线责任。

或许是太久没有在NBA看到中国
球员的身影，让外界对杨瀚森有着额外
的期待与关注。诚然，在这位年轻人身
上的确看到了不少惊喜，但无论是球员
本人抑或是教练组和俱乐部高层都有
意识地在回避这一话题，尽量减少这
些话题带来的影响。“杨瀚森在第一年
CBA中确实有非常亮眼的发挥，他未
来的发展空间也很大，但我认为现在这
个环境对他的成长并不是太有利。我
们每天在队里做了很多工作，去健康
地培养和帮助他。我们有很好的职业
俱乐部和教练团队，我们非常清楚该
去如何培养他。现在外界的这种呼声
对他成长有点不利。队里不仅仅是一
个球员，这个队伍取得成绩需要个人，
但更离不开全队的培养。”面对外界过
度的宣传和报道，青岛队主教练刘维
伟语重心长地说道，其对于杨瀚森的
喜爱与爱护可见一斑。

事实上，对于杨瀚森的培养，青岛
队的确投入了大量的精力、人力和财
力。尽管因为年龄问题没有能够亮相
上赛季的CBA赛场，但杨瀚森一直都
处于跟队训练的状态，俱乐部还为其
专门配备了以塞尔维亚教练为首的四

人团队，专门保障他的个人训练。“我
认为全国现在一些自媒体的报道，对于
一个年轻球员的发展很不利。如果他
每天听到的都是好的，那他成长路上肯
定会遇到绊脚石。我们现在就是希望
他尽可能地少走弯路，俱乐部和教练组
都很冷静，对他的使用也很保护，因为
他现在还小，对一些事情的认知还不
够。”刘维伟坦言，对于眼下的杨瀚森
而言，外界理应保持一种理性的态度
去思考和讨论，“他需要在这个成长的
道路上看到自己的不足，改正缺点。
我相信如果他走上了正确的道路，未
来的发展空间会更大，希望大家都冷
静冷静。他只是一个18岁的年轻人，
不是来拯救谁。感谢全国球迷对他的

喜爱，但是健康成长比什么都重要。”
虽然已经在CBA联赛打出了不

错的表现，但杨瀚森的确还有很多方
面需要去提升。除了在球场上的移动
速率之外，他在控制个人的失误和犯
规方面都有待提高，同时作为一名大
个子，他中远距离投篮的能力和稳定
性都需要加强，但鉴于他只有18岁，
这块璞玉显然还有时间去打磨。

根据现有NBA选秀的规则，球员
必须年满19岁才具备参加选秀的资
格。从这一角度出发，杨瀚森最早也
要等到2025年的NBA选秀大会才会
被选中，而他在近两个赛季CBA联赛
中究竟会达到怎样的高度，或许将左
右他最后的发展走向。

““一些报道对他发展不利一些报道对他发展不利””

带着客场战胜广州队的气势，上海
男篮在昨晚迎来了三连客的最后一个
对手四川队。最终，凭借着全队37次
助攻以及六人得分上双的团队发挥，球
队以119比110战胜对手，赢得两连胜。

面对联赛副班长四川队，上海男篮
几乎从比赛开局就占据主动权，球队内
线核心王哲林更是予取予求，仅上半场
就拿到了21分和8个篮板，全场更是交
出了31分和13个篮板的两双成绩单，
连续两场刷新了个人本赛季的得分纪
录，他的状态复苏对于球队而言无疑是
一大利好消息，“王哲林的状态可以说
是一点点在好转，对于全队来说是非常
好的事情，这样我们在进攻上就可以有
重点地去布置。”上海男篮代理主帅刘

鹏说道。
值得一提的是，本场比赛之

后，王哲林的生涯得分来到8388
分，超越刘玉栋的8387分，升至

CBA联赛历史第九位，排在他身前的是
郭艾伦的8599分，鉴于后者本赛季始
终处于养伤的状态，王哲林想要在后续
完成对他的超越并不是一件特别困难
的事情。

近两场比赛，上海男篮的进攻不再
像第一阶段那番滞涩，显得流畅不少。
对阵广州队的比赛中，全队一共拿到了
32次助攻，此役更是上升至37次，这也
让教练组赛后感到颇为满意，“整体进
攻而言比较流畅，大家都打得非常努
力，也很辛苦。取得胜利很开心，但接
下来还是要继续加油。”

上海男篮在进攻方面的回暖，一方
面是因为布莱德索的加盟，另一方面则
得益于袁堂文的伤愈回归。作为本赛
季唯一的内援引援，袁堂文因为伤病的
困扰，始终没有打出符合外界预期的表
现。根据最初的伤病报告，袁堂文本应
再伤缺一段时间，但眼下球队一号位人

手短缺，再加上战绩的压力，最终让球
员本人选择在与广州队的比赛中提前
复出，并且帮助球队取得了一场关键的
胜利，“可以说一口气终于缓过来了，自
己状态不好的时候也很着急，想着怎么
去帮助球队，怎么在球场上发挥得更
好，但有时候可能就是越着急越打得不
好。”袁堂文说道，“这两场球可以说是
慢慢找回了之前的感觉，大家都在球场
上打得非常专注，也克服了各种困难，
希望回到主场之后，可以延续这样的表
现，争取更多的胜利。”

第二阶段四胜一负的开局，让上海
男篮在联赛积分榜的位置得以跻身季
后赛区域。根据赛程安排，球队后续将
先后迎战广州、山西、辽宁、新疆、广东
等强队，这对于球队而言将是巨大的考
验和挑战，倘若球队能够啃下其中的个
别场次，或许将彻底扭转赛季初的颓
势，迎来真正意义上的复苏。

多位多位NBANBA球探现场考察球探现场考察

处子赛季交出亮眼表现，他的教练却担心“伤仲永”


